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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

ННК направит $5 млрд в разработку Пайяхского месторождения на Таймыре 
Компания «НКК», которая принадлежит Эдуарду Худайнатову, намерена вложить в 

разработку месторождения на Таймыре 5 миллиардов долларов. Начало работ 
запланировано на 2023-й год. Об этом стало известно на международном форуме, который 
прошел в Вероне.  

Известно, что запасы Пайяхского месторождения оцениваются почти в 4 миллиарда 
баррелей нефти. Программа разработки месторождения охватывает 2023-2026 года. За этот 
период всего планируется вложить 15-20 миллиардов долларов. Кто выступит инвестором 
проекта пока не уточняется. Известно, что ННК подписала соглашение о сотрудничестве с 
итальянским банком Intesa 

«нефтегаз» 
 
"Норникель" освоит месторождение известняков на Верхне-Томулахской площади на 
Таймыре 

Компания "Норникель" освоит месторождение известняка на Верхне-Томулахской 
площади на полуострове Таймыр (Красноярский край), что восполнит вырабатываемые 
мощности на руднике "Кайерканский". Об этом сообщили в пятницу в пресс-службе компании. 

"Запланировано освоение нового месторождения известняков на Верхне-Томулахской 
площади, которое позволит восполнить дорабатываемое в настоящее время месторождение 
известняка в границах шахты "Известняков" рудника "Кайерканский", - сообщили в пресс-
службе. 
         Известняк нужен для получения клинкера (составная часть при производстве цемента), 
его используют при заполнении выработанного пространства в рудниках Заполярного 
филиала компании, а также для строительных работ и нужд металлургических предприятий 
"Норникеля". В марте 2017 года "Норникель" получил лицензию на разведку и добычу на 
Мокулаевском месторождении известняков Верхне-Томулахской площади. 

Как уточнили ТАСС в пресс-службе Заполярного филиала компании, сейчас в шахте 
"Известняков" добывается около 750 тыс. тонн сырья в год. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Давайте примем решение вместе! 

С таким призывом к жителям Дудинки администрация города обращается в связи с 
открытием на городском сайте интернет-голосования по выбору территории общего 
пользования, которая в дальнейшем будет обустроена для  отдыха горожан. Голосование 
проводится по адресу: https://goo.gl/forms/GlmxSw1pZqQArGQj1 в рамках общественного 
обсуждения проекта муниципальной программы по формированию современной городской 
среды на территории города Дудинки на 2018-2022 годы. В числе объектов, которые 
предлагаются к рассмотрению: 

1. Благоустройство территории в районе домов №№6,8 и 10 на улице Бегичева 
(устройство новых игровых и спортивных элементов). 

2. Благоустройство территории, прилегающей к дому №21 на улице Дудинская 
(устройство новых детских игровых элементов). 

3. Благоустройство территории «Заполярный бульвар» (устройство новых игровых 
элементов). 

4. Детская игровая площадка на улице Матросова, 8 (устройство новых детских игровых 
элементов). 
  Свои мнения по этим и предложения по другим требующим благоустройства 
территориям общего пользования, можно, также, направлять по адресу: administration@gorod-
dudinka.ru.  
 

https://clck.yandex.ru/redir/nWO_r1F33ck?data=NnBZTWRhdFZKOHRaTENSMFc4S0VQRjlDeGIzQV9QU09ZLS1DNVpfU096VnU3amtkMGVBeHkwMjZXZUUzTXpfeWVnbkl0ank0aVpOTXRzQ3E2aUNLWVJ0MlE4MnFpYVlMeGp4VGFUWnFaM0N3RDdOaUdNRGpIdGZFajMzUjRHN1g&b64e=2&sign=0fbd555d656d0b2fd77176d2020b6a9a&keyno=17
https://clck.yandex.ru/redir/nWO_r1F33ck?data=SlViTnVJX1pGMEVseFc1UnNmUld2LXVhRVBlWTFHenlxZXA0aTlVX0Fhb2pqbzlDckttZzFkejNhY2JMMERQZkF0M2JXRF91TWFhWFp3c2ZybDNBUlVDX1QtQzhnM1BwYUVvRXpyVmtVb2NsTld6UzRqZUcxdw&b64e=2&sign=af16740876b3d5da1fdca6fbae50e631&keyno=17
https://clck.yandex.ru/redir/nWO_r1F33ck?data=SlViTnVJX1pGMEVseFc1UnNmUld2LXVhRVBlWTFHenlxZXA0aTlVX0Fhb2pqbzlDckttZzFkejNhY2JMMERQZkF0M2JXRF91TWFhWFp3c2ZybDNBUlVDX1QtQzhnM1BwYUVvRXpyVmtVb2NsTld6UzRqZUcxdw&b64e=2&sign=af16740876b3d5da1fdca6fbae50e631&keyno=17
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Детская библиотека станет современной 
В рамках проекта модернизации муниципальных библиотек в Красноярском крае в 

Дудинке проводится ремонт и реконструкция помещений городской детской библиотеки. 
Размер субсидии, выделенной из краевого бюджета на  проведение всего комплекса работ, 
составляет свыше 7 миллионов рублей. Из местного бюджета на эти цели будет 
израсходовано около одного миллиона двухсот тысяч рублей. 

В результате организационной и материально-технической модернизации изменится 
структура детской библиотеки. В соответствии с дизайн-проектом, разработанным ООО РА 
«АртСтиль», появится просторный многофункциональный зал с автоматизированными 
рабочими местами, детская игровая комната, залы детской и юношеской литературы. Будет, 
также, выделена зона для отдыха и общения посетителей. 

Для создания обновлённого библиотечного пространства в Дудинскую ЦБС уже 
поставлены компьютерная техника, современная и удобная детская мебель и библиотечное 
оборудование. Заключены договоры с подрядными организациями на выполнение работ по 
тематическому и художественно-дизайнерскому оформлению библиотеки. 

Основная часть краевых средств направлена на проведение капитального ремонта 
помещений детской библиотеки. По результатам аукциона к общестроительным работам уже 
приступили специалисты ООО «Ремонтно-строительная компания» из Красноярска. Водным 
путем  подрядчик доставил все необходимые для ремонта материалы и оборудование. В 
соответствии с проектно-сметной документацией, специалисты компании уже провели работы 
по демонтажу перегородок, конструкций подвесного потолка и покрытий пола. Проектом 
реконструкции детской библиотеки предусмотрены, также, 100% замена отделки стен, полов 
и потолков, чугунных радиаторов на монолитные биметаллические радиаторы, а также 
замена трубопроводов, проходящих по помещениям библиотеки, хозяйственно-бытовой 
канализации, внутренней сети водоснабжения помещений библиотеки. Кроме этого, 
помещения будут оборудованы системой видеонаблюдения, предусматривается и установка 
системы локально-вычислительной сети. 
   После проведения организационной и материально-технической модернизации 
городская детская библиотека станет современным информационно-образовательным 
центром, центром развития книжной культуры, в котором будут применяться новые форматы 
взаимодействия с  детской  читательской аудиторией. 
 
Самые северные в мире соревнования по керлингу в Дудинке могут стать ежегодными 

Соревнования по керлингу в Дудинке, которые стали самыми северными в мире, станут 
ежегодными, сообщила в пятницу ТАСС вице-президент, вице-президент, статс-секретарь 
компании "Норникель" Елена Безденежных. 

"Мы рассчитываем, что соревнования подобного уровня будут проходить у нас на 
регулярной основе ежегодно, если нам позволит календарный график [соревнований по 
керлингу]", - сказала она ТАСС в кулуарах XIX Всемирного фестиваля молодежи и студентов. 

Собеседница добавила, что в ближайшие годы компания не планирует снижать объем 
финансирования спортивных проектов. 

"Мы поддерживали детскую-юношескую школу, потому что детский спорт для нас очень 
важен. Вы знаете, у нас ведется работа с федерацией керлинга, Ночной хоккейной лигой - 
все эти виды поддержки у нас будут укреплены", - отметила Безденежных. 

Международный турнир по керлингу среди женских команд CCT Arctic Cup 2017 прошел в 
мае в городе Дудинка Красноярского края. Это были самые северные состязания такого рода. 
В турнире участвовали команды стран, расположенных за полярным кругом: Россия, 
Финляндия, Швеция, США, Норвегия, Канада и Дания. Сборная РФ выиграла эти 
соревнования. 

ТАСС 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске чиновник получал взятки от субподрядчика перинатального центра  
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 В городе Норильске Красноярского края ведущий инженер территориального отдела 
Управления капитального строительства получал взятки от фирмы, которая строит в 
Заполярном городе перинатальный центр. 

В общей сложности за подписание приемно-сдаточной документации чиновник получил 
от субподрядчика 450 тысяч рублей. 

«В ходе проведения оперативных мероприятий сотрудники ГУЭБиПК МВД России и 
УЭБиПК ГУ МВД России по Красноярскому краю совместно с региональными 
подразделениями УФСБ России и ГСУ СК России установили, что в марте 2017 года ведущий 
инженер территориального отдела Управления капитального строительства потребовал у 
директора фирмы, осуществляющей строительство перинатального центра, незаконное 
денежное вознаграждение за подписание приемно-сдаточной документации», - рассказали в 
пресс-службе ГУ МВД России по Красноярскому краю. 

1-line.info 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" продал 36,7% в Быстринском проекте 

"Норильский никель" сократил долю в кипрской компании GRK Eastern Geology Limited, 
владеющей Быстринским проектом (ГРК "Быстринское"), говорится в сообщении ГМК. Доля 
сократилась с 86,67% (8667 шт. обыкновенных акций) до 50,01% (5001 шт. обыкновенных 
акций). Дата – 20 октября 2017 года. Таким образом, "Норникель" продал долю в 36,66% 
акций.  

В январе 2017 года стало известно, что совет директоров ПАО "ГМК "Норильский никель" 
одобрил сделку по продаже до 39,32% в Быстринском проекте в пользу CIS Natural Resources 
Fund, инвестиционного фонда, специализирующегося на российских активах в области 
природных ресурсов, учрежденного группой "Интеррос" и группой ЕСН. Оценка всего проекта 
была определена тогда на уровне $730 млн. 

"Норникель", как и планировал, остался владельцем более 50% акций проекта и 
сохраняет статус оператора. 

«Финам» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Счетная палата края проверила расходы на стимулирование жилищного строительства 
в регионе 

 На заседании комитета по строительству и жилищно-коммунальному хозяйству 
Законодательного Собрания края рассмотрен отчет Счетной палаты Красноярского края о 
результатах контрольного мероприятия «Проверка использования средств на подпрограмму 
«Стимулирование жилищного строительства» госпрограммы «Создание условий для 
обеспечения доступным и комфортным жильем граждан». 

В своем докладе аудитор Светлана Алдащова отметила, что подпрограмма 
«Стимулирование жилищного строительства» направлена на реализацию государственной 
политики по созданию условий для обеспечения доступным и комфортным жильем граждан в 
целях повышения уровня и улучшения качества жизни населения, а также по обеспечению 
комплексного и системного подхода к пространственной организации территорий и их 
устойчивому развитию. 

За три года из краевого бюджета на строительство объектов инфраструктуры в 
муниципальных образованиях края, а также на разработку и актуализацию градостроительной 
документации было выделено 837 млн рублей. Счетной палатой края в ходе проверки были 
установлены факты неэффективного использования бюджетных средств. В большинстве 
случаев это связано с невозможностью технологического присоединения уже построенных 
инженерных коммуникаций к объектам энергетической и коммунальной инфраструктуры или с 
отсутствием условий для дальнейшего использования разработанной проектно-сметной 
документации. 
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Также были выявлены недоработки нормативной правовой базы и недостатки 
системы управления. Так, органами исполнительной власти субъектов РФ и органами 
местного самоуправления не в полной мере выполняются полномочия в сфере 
градостроительной деятельности и стратегического планирования. Кроме этого, не 
обеспечена эффективность межведомственного, межотраслевого взаимодействия и 
взаимодействия с органами местного самоуправления края, разработанные документы 
терпланирования и градостроительного зонирования регионального уровня не 
взаимоувязаны с аналогичными документами муниципальных образований края, а в 
программных документах краевого уровня не определен объем потребности в средствах для 
реализации задачи комплексного развития территорий. 

Аудитор Светлана Алдашова подчеркнула, что целостная система государственного 
управления стратегическим и территориальным планированием в целях устойчивого и 
комплексного развития территорий в крае не сформирована. 

По итогам контрольного мероприятия Счетной палатой Красноярского края 
сформулирован ряд предложений в адрес Правительства края и министерства строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства края. Отчет направлен в правоохранительные органы. 

НИА-Красноярск 
 

На Ванкоре добыта 150-миллионная тонна нефти 
На Ванкорском месторождении, разрабатываемом ООО "РН-Ванкор" (дочернее 

добывающее предприятие НК "Роснефть"), добыта 150-миллионная тонн нефти с момента 
ввода месторождения в промышленную эксплуатацию в 2009 году.  

На Ванкорском месторождении введены в эксплуатацию производственные объекты, 
построено два современных жилых вахтовых комплекса на 700 и 850 мест, где созданы все 
условия для комфортного пребывания работников вахтового метода в условиях Заполярья. 
Построены нефтепроводы, газопроводы, автодороги, линии электропередачи. При этом около 
80% оборудования, используемого на месторождении, российского производства. Процесс 
нефтедобычи на Ванкоре полностью автоматизирован. 

"Перспективы добычи нефти в крае связаны в первую очередь с вводом в эксплуатацию 
новых нефтегазовых месторождений Ванкорского кластера – Сузунское, Тагульское, 
Лодочное. На Сузунском месторождении уже начата промышленная добыча. Увеличение 
добычи на новых месторождения позволит обеспечить ежегодную добычу на уровне более 
чем 22 млн тонн нефти в год", - отметил исполняющий обязанности министра 
промышленности, энергетики и торговли края Анатолий Цыкалов.  

Планируется, что освоение месторождений Ванкорского кластера позволит создать за 
2017-2020 годы 1 700 новых рабочих мест. Сейчас на Ванкоре работают более 5 тысяч 
человек. Бюджет края ежегодно получает от компании порядка 19 млрд рублей. 

Красноярский край 
 

Красноярский край назвали регионом с самым старым автопарком в продаже 
Авто.ру проанализировал рынок подержанных автомобилей Красноярского края по 

результатам III квартала 2017-го. 
 Выяснилось, что в Красноярском крае самый возрастной автопарк в стране. Средний 

возраст продаваемой машины составил 13 лет и 2 месяца. Для сравнения, средний возраст 
по России — 10 лет и 2 месяца. 

 Средняя стоимость продаваемой в крае машины составила 474 тысячи рублей. Это на 
1% больше, чем во II квартале текущего года, и на 18% меньше средней цены по стране (577 
тысяч рублей). 

 Среди марок в Красноярском крае на первом месте — Toyota, а сразу за ней — LADA. 
Тройку лидеров замыкает Honda, хотя по России она не входит даже в топ-10. Honda входит в 
десятку только в Сибири — помимо Красноярского края эти машины пользуются интересом в 
Омске и Новосибирске. 

 Самый распространённый в регионе тип кузова — седан. В объёме предложения таких 
машин 37,3%, а уровень спроса на них составляет 34,4%. Затем идут кроссоверы и хэтчбеки. 
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При этом спрос на кроссоверы значительно выше общероссийского: если в Красноярском 
крае он почти равен спросу на седаны, то по России разница составляет около 13%. 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: перемены в губернаторском корпусе - естественный процесс    
Ротация в губернаторском корпусе направлена на то, чтобы пополнить его 

современными молодыми технократами, заявил вчера президент РФ Владимир Путин.  
"Это ставка на современных перспективных технократов", - сказал глава государства, 

выступая на заседании международного дискуссионного клуба "Валдай".  
По словам В.Путина, эта работа направлена на то, чтобы создать "новый губернаторский 

корпус из молодых перспективных современных людей, которые думают о будущем в регионе 
и во всей России". "Это не значит, что мы делаем это огульно, это не значит, что я лично 
недоволен работой тех губернаторов, которые сменили место работы или на пенсию уходят", 
- добавил президент.  

В.Путин также отметил, что обновление губернаторского корпуса является естественным 
процессом, и эта работа продолжится. "Мы будем делать это очень аккуратно, осторожно, 
чтобы у нас всегда был баланс в губернаторском корпусе, в правительстве между 
надежными, искушенными профессионалами и начинающими свой путь в той или иной 
деятельности", - сказал президент.  

Как отметил В.Путин, то, что было сделано за последнее время, было сделано удачно.  
"Я ещё раз хочу сказать, я встречусь ещё неоднократно с теми людьми, которые много 

лет отработали. Я им очень благодарен за их работу, за их результаты. Но время идёт, жизнь 
идёт своим чередом", - добавил президент.  

"Очень рассчитываю на это новое поколение управленцев. России нужны такие люди", - 
сказал В.Путин. 

 Финмаркет 
 

Собчак заявила об отсутствии у нее политической программы 
Телеведущая Ксения Собчак, которая недавно объявила о намерении участвовать в 

президентских выборах в России весной 2018 года, заявила, что у нее нет партии и 
политической программы, и поэтому вероятность ее победы невелика. Об этом Собчак 
рассказала в интервью The Guardian. 

«У меня нет политического веса, я еще не заслужила право запускать какую-нибудь 
политическую программу», — сказала Собчак. Издание охарактеризовало это как одно из 
самых «прохладных заявлений, которые когда-либо использовались для запуска 
президентской кампании». 

В ходе интервью Собчак также опровергла, что ее выдвижение каким-то образов связано 
с Кремлем, и что она намерена собрать голоса тех людей, которые выступают против 
политики нынешних властей. По ее словам, нужно использовать выборы для того, чтобы 
показать недовольство людей, а не устраивать бойкоты. 

«Важно (использовать.— RNS) любое окно возможностей. Если твои руки связаны, нужно 
плыть ногами. Если твои ноги связаны, надо попытаться удержаться за край лодки зубами. 
Мы должны использовать все возможности», — подчеркнула Собчак. 

Как отмечает The Guardian, Собчак предстоит собрать 300 тыс. подписей граждан 
России, чтобы официально зарегистрироваться в качестве кандидата в президента, «а это 
будет сложно сделать за короткое время без поддержки со стороны Кремля». 

RNS 
 

Власти обсуждают повышение минимального трудового стажа для получения пенсии 
Повышение пенсионного возраста обсуждается уже много лет, но решиться на столь 

непопулярную меру администрация президента и правительство не могут, несмотря на все 
проблемы пенсионной системы и бюджета. Сейчас обсуждается альтернативное решение, 
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рассказали «Ведомостям» три федеральных чиновника: повышать не возраст, а 
минимальный трудовой стаж, дающий право на пенсию по старости. 

Резкое повышение пенсионного возраста не поддержит общество, а постепенное — не 
даст эффекта для бюджета сразу, говорят два чиновника. Нужно сосредоточиться на 
увеличении доходов Пенсионного фонда (ПФР), объясняет один из них: повышение стажа 
стимулирует людей и дольше работать, чтобы потом получать более высокую страховую 
пенсию, и выходить из серого сектора — это обелит экономику и пополнит бюджет ПФР. 

Вопрос о возрасте уже отошел на второй план, обсуждаются другие идеи, 
присоединяется другой чиновник. В правительстве понимают, что повышать пенсионный 
возраст политически нецелесообразно, лучше повысить стаж, который будет стимулировать 
людей выходить из тени, подтверждает еще один собеседник «Ведомостей». Но и стаж резко 
не повысят, продолжает он: по сути, это затягивание реформы и в будущем пенсионный 
возраст неизбежно придется повышать. 

Увеличение трудового стажа для начисления страховой пенсии может заменить 
повышение пенсионного возраста, считает другой собеседник «Ведомостей». Но такая 
реформа возможна, только если поменять пенсионную формулу и рассчитывать пенсию, 
исходя из заработка работника за определенный период времени, продолжает он: чем 
больше стаж, тем большую долю от этого заработка составит пенсия независимо от 
достижения возраста. 

Единой точки зрения на пенсионную реформу нет, как нет и принятых решений, 
утверждает пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков.  

В правительстве в последние два месяца совещаний по этому поводу не было, 
информирует федеральный чиновник. На уровне премьер-министра их и вовсе не 
проводилось, уверяет пресс-секретарь Дмитрия Медведева Наталья Тимакова. 

Представитель Минфина переадресовал вопросы Минтруду, представитель Минтруда 
заверил, что никаких изменений в пенсионной системе не обсуждается… 

Ведомости 
 
Греф заявил о переходе российской экономики в 3D 

Греф заявил о переходе российской экономики в 3DФото: Евгения Новоженина/РИА 
Новости 

Российская экономика перестала быть плоской и перешла в 3D, рассказал глава 
Сбербанка Герман Греф на конференции в рамках Всемирного фестиваля молодежи и 
студентов (ВФМС) в Сочи. По его словам, перед государством стоят серьезные вызовы в 
связи с технологическими изменениями. 

«Я не отношу себя к алармистам, которые говорят, что скоро роботы заменят всех 
людей, и людям будет некуда деваться. Мне кажется, это очень большое преувеличение. Нет 
проблем с тем, куда нам с вами деваться в силу того, что наша экономика перестала быть 
плоской, наша экономика стала 3D», — сказал он. 

«Если раньше, для того, чтобы стать успешным и богатым, нужно было иметь кусок 
земли, потом нужно было иметь доступ к капиталу и средствам производства, сегодня не 
нужно ничего. Сегодня нужно иметь доступ к знаниям и иметь хорошие навыки, такие как 
флексибильность мышления, креативность, способность к коллаборации, и вы можете 
придумать любое занятие для себя. Не бойтесь ничего, вам не нужны будут промоутеры, 
вайнштейны в Голливуде, или еще что-то. Экономика меняется так, что вы можете 
разместить ролик на YouTube и получить 2 млн просмотров, и все эти ребята выстоятся в 
очередь, чтобы стать вашим продюсером. Экономика меняется, и это гарантия занятости 
будущего поколения», — добавил Греф. 

Глава Сбербанка также отметил, что будущем могут исчезнуть некоторые профессии, но 
на их замену придут новые. 

RNS 
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Россияне оценили участие страны в войне в Сирии   
62% россиян считают, что участие России в военном конфликте в Сирии способствует 

росту ее влияния на политической арене в мире. Таковы результаты опроса фонда 
«Общественное мнение».  

8% опрошенных придерживаются противоположного мнения, еще 10% респондентов 
считают, что существенного эффекта от участия России в сирийском конфликте нет. Не 
менее 47% россиян думают, что действия России в Сирии станут причиной ухудшения 
российско-американских отношений, 14% - заявили об улучшении отношений.  

Так или иначе за ситуацией в Сирии следят 67% опрошенных (24% внимательно следят, 
43% — от случая к случаю), не следят за сирийским конфликтом 32% опрошенных. 18% 
россиян считают, что Россия в Сирии пытается достичь мира, 17% увидели в действиях 
России борьбу с терроризмом, еще 8% заявили об укреплении позиций России в мире, 7% 
указали, что Россия отстаивает свои национальные интересы в Сирии.  

36% россиян считают, что Россия достигнет поставленных целей в Сирии, 34% 
опрошенных думают, что добьется, но не скоро, 5% — не добьется, а 25% опрошенных 
затруднились ответить.  

При этом 26% россиян считают, что России не нужно было вмешиваться в военный 
конфликт в Сирии, 52% респондентов придерживаются противоположной точки зрения. Опрос 
проводился 14-15 октября в 104 населенных пунктах России среди 1500 респондентов. 

РИА Новости 
 

Чем быстрее растет ВВП, тем меньше денег остается у граждан 
Вопреки обещаниям правительства реальные доходы населения в 2017 году не 

вырастут. Такой вывод можно сделать из опубликованного в прошлую среду отчета Росстата 
об экономических итогах трех кварталов текущего года. В январе–сентябре реальные 
располагаемые денежные доходы населения РФ снизились на 1,2% по сравнению с 
аналогичным периодом 2016 года, сообщила Федеральная служба госстатистики (Росстат). 

Минэкономразвития в августе повысило прогноз роста реальных доходов населения в 
текущем году – до 1,2 с 1%. Но для этого четвертый квартал должен продемонстрировать 
значительный рост реальных доходов – выше 4%, отмечает Интерфакс. 

При этом в сентябре реальные доходы сократились на 0,3% – так же как и в августе, 
после падения на 1,6% в июле. Реальные доходы населения РФ сокращаются четвертый год 
подряд: в 2016 году доходы упали на 5,9% в реальном выражении, в 2015 году было падение 
на 3,2%, в 2014 году их снижение составило 0,7%. В номинальном выражении доходы 
населения в сентябре 2017 года составили 31 576 руб. и выросли на 3,3% к сентябрю 2016 
года. 

Падение доходов населения сопровождается докладами Росстата и Минэкономразвития 
об ускоряющемся экономическом росте. Российский ВВП вырос в сентябре 2017 года на 2,4% 
в годовом выражении, а в третьем квартале – на 2,2%, сообщил глава Минэкономразвития 
Максим Орешкин на встрече с президентом Владимиром Путиным. 

Еще одно примечательное событие прошлой недели – это заседание российско-
турецкой межправительственной комиссии, которое состоялось в Казани в прошлую субботу. 
После непростых переговоров с турками выяснилось, что разрешения на строительство 
экспортной нитки газопровода «Турецкий поток» в Европу Анкара так и не дала. И теперь 
российские чиновники надеются получить это разрешение хотя бы до конца года. Между тем 
«Газпром» продолжает строительство морского участка газопровода. И Москва ставит себя 
тем самым в весьма уязвимое положение. Чем больше денег вкладывается в 
несогласованный проект, тем большие уступки придется делать Анкаре. Складывается 
впечатление, что турки могут запросить за согласование «Турецкого потока» практически 
любую цену, и Москва не сможет им отказать. Россия уже сняла практически все ограничения 
на турецкий экспорт, которые были введены с января 2016 года после атаки ВВС Турции на 
российский Су-24 в Сирии. 

Сопредседатель российско-турецкой межправительственной комиссии Александр Новак 
сообщил в субботу о начале поставок турецких томатов в Россию с 1 ноября. По его словам, 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 9

речь идет о 50 тыс. т помидоров, их доставку уже согласовали профильные ведомства. 
Ранее Новак говорил, что турецкие томаты допустят на российский рынок с 1 декабря, 
напоминает РИА Новости. 

Между тем в России сохраняется нестабильное положение на рынке пассажирских 
авиаперевозок. Не успел утихнуть скандал из-за банкротства авиакомпании «ВИМ-Авиа», как 
на горизонте замаячили новые проблемы. Среди российских авиаперевозчиков есть 
несколько компаний, чья работа вызывает вопросы, заявил в пятницу руководитель 
Ространснадзора Виктор Басаргин. «Компании, за которыми мы следим в режиме 
непрерывного мониторинга, – их около 6–10. На их деятельность мы смотрим напряженно», – 
сказал Басаргин. Говоря о «ВИМ-Авиа», он отметил, что только в этом году ее несколько раз 
проверяли. При этом банкротство «ВИМ-Авиа», несмотря на многочисленные 
государственные проверки, развивалось по наихудшему сценарию – с арестами самолетов и 
обманом сотен тысяч пассажиров – в том числе и иностранных.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Путин предлагает Западу красную таблетку 
Выступление Владимира Путина на Валдае – это всегда событие. И дело тут не только в 

том, что Россия последние годы находится прямо в эпицентре самых важных 
геополитических событий, но еще и в том, что Владимир Путин – это единственный мировой 
лидер, который систематически использует такой открытый и прямой формат общения с 
экспертным сообществом. 

Вы заметили, что почти каждый из экспертов, политологов или журналистов, которые 
задавали вопросы российскому президенту, благодарили его за эту возможность и за сам 
факт открытого диалога, который больше никто в мире не практикует? 

Вот, казалось бы, США – главная демократия на планете, ну или по крайней мере они 
сами так считают, но в США нет такого формата прямого общения президента с кем бы то ни 
было. 

В Евросоюзе все еще печальнее, там многие избиратели понятия не имеют, кто такой 
Жан Клод Юнкер или Дональд Туск – потому что они их не избирали, ну и соответственно 
зачем таким неизбранным бюрократам кому-то что-то объяснять, разъяснять и показывать? 
Незачем. 

А Путину – не лень, Путину – есть что сказать, есть чем ответить на любое обвинение, у 
него есть четкие логические и юридические аргументы, а еще фирменный путинский юмор, 
который до сих пор удивляет западных медийщиков. 

У них в голове не укладывается, что сотрудник КГБ и лидер северной брутальной России 
может быть открытым человеком с хорошим чувством юмора и умением шутить. Валдайские 
выступления Путина нужны уже хотя бы для того, чтобы снова и снова рвать им шаблоны. 

Когда я слушал выступление российского президента и его ответы на каверзные вопросы 
гостей Валдайского клуба, у меня сложилось впечатление, что Путин – это такой Морфеус из 
знаменитого фильма современной геополитики, который буквально пинками заставляет 
лидеров других стран, а также западных журналистов и экспертов выйти из той комфортной и 
абсолютно лживой матрицы, которую они сами себе создали и в которой они 
забаррикадировались. 

А наш президент берет их за шиворот, хлещет по лицу фактами и аргументами, а потом 
вытаскивает на морозный воздух реального мира. 

Документы о «косовском прецеденте», с соответствующими цитатами из постановлений 
международных организаций и заявлений западных дипломатов – это такой путинский аналог 
«красной таблетки» из «Матрицы». Забавно наблюдать за тем, как часть приглашенных на 
форум упорно убегают от неудобных для них фактов. 

Выступление нашего президента – это в некоторой степени психотерапия, но еще это 
важный инструмент внешнеполитического воздействия. Западные лидеры зачастую живут в 
своих изолированных мирках, а информация к ним просачивается через сито аналитических 
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служб, которые далеко не всегда работают качественно и практически никогда не 
работают беспристрастно. 

А тут инфополе буквально взрывает опорный тезис Путина – «наша главная ошибка 
заключалась в том, что мы вам доверяли», говорит он коллективному Западу. 

И тут уже не нужно аналитических записок или пространных докладов, и даже человек с 
интеллектом американского сенатора может четко понять всю внешнеполитическую доктрину 
России просто из одной этой цитаты. 

А еще всем сразу становится понятно, что никто Крым ни при каких обстоятельствах 
возвращать не будет и это вопрос принципиального характера. А еще не будет резни на 
Донбассе, которую кое-кому очень хочется устроить. 

А в качестве вишенки на торте – обещание симметрично ответить на возможный 
американский выход из договоров по разоружению, а также симметрично наказать 
американские СМИ в России, если американцы будут дальше зажимать RT. 

В общем, у наших американских так сказать «партнеров» случился вечер обломов. Они 
увидели Путина, который является воплощением современной России – сплав горького и 
богатого жизненного опыта, жесткой решимости бороться за национальные интересы и 
тотальная устремленность в будущее. 

У нас очень современный президент и он уже сейчас работает над тем, чтобы в будущей 
цифровой и глобальной экономике Россия чувствовала себя максимально уверено. 

Кстати, на завершившимся вчера чемпионате мира по профессиональному мастерству 
World Skills Abu Dhabi 2017 сборная России заняла первое место в командном зачете! 

Наши молодые мобильные робототехники, сварщики, веб-дизайнеры – среди лучших в 
мире, хотя несколько лет назад наша молодежь не могла пробиться даже в двадцатку. Это 
тоже результат реализации президентской стратегии подготовки страны к будущему. 

И последнее. Путин наглядно показал, что у России будущего будет живое сердце и 
отзывчивая душа даже в эпоху тотальной цифровизации. Ему предлагали вербально унизить 
Трампа, но он этого не сделал, призвав уважать выбор американского народа. 

Он заявил о готовности диалога с теми, кто этот диалог готов вести. Он протянул руку 
дружбы всем, кто хочет строить взаимовыгодное будущее, но при этом всем понятно, что мы 
ничего не забыли и никогда не повторим ошибок прошлого. 

АгитПро 
 

Остановить европейский и постсоветский сепаратизм: миссия невозможна. В мире 
будет расти число непризнанных государств 

Глава Каталонии Карлес Пучдемон намерен 23 октября провозгласить независимость 
региона. Об этом со ссылкой на собственный источник сообщает мадридская газета El 
Confidencial. Отмечается, что пока неизвестно, каким именно образом будет объявлено о 
решении. Возможно, созовут заседание парламента Каталонии для «анализа текущей 
политической ситуации». Но если Каталония всё же объявит о независимости 23 октября, то 
она опередит сенат Испании, который только 27 октября намерен рассмотреть постановление 
о приостановлении автономного статуса региона. И тогда результаты голосования в сенате 
не будут иметь никакого значения, поскольку Каталония уже де-юре объявит себя 
«независимым государством». 

Безусловно, в ответ Мадрид может предпринять меры, предусмотренные 155-й статьей 
конституции страны: взять под контроль политические и административные учреждения 
региона, приостановить работу регионального правительства и распустить парламент, ввести 
чрезвычайное положение, указом объявить о кризисе национальной безопасности, возбудить 
ряд уголовных дел против лидеров Каталонии и так далее. Мы это к тому, что набор средств, 
направленных против упреждения сепаратистских тенденций, у испанской столицы обычный. 
Его уже использовали такие государства на постсоветском пространстве, как Азербайджан, 
Грузия, Молдавия, а теперь Украина. Все они утеряли контроль над частью своих теперь уже 
бывших территорий. Однако особенностью ситуации является то, что обозначенные 
постсоветские республики пытались и пытаются делать ставку на Евросоюз с целью добиться 
восстановления своей территориальной целостности. 
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Как считает Deutsche Welle, Каталония может стать «первым тревожным звонком для 
ЕС». Сегодня, 22 октября, итальянские провинции Венеция и Ломбардия проводят 
референдумы о предоставлении им большей автономии. Напомним, сначала с такой 
инициативой выступала «Лига севера», теперь проект стал поддерживать Сильвио 
Берлускони и его движение «Вперед, Италия!». О своих особых правах заявляет и 
итальянская административная область Эмилия-Романья, расположенная в центре страны. 
Жаждут большей независимости Шотландия, Южный Тироль, Аландские острова, Фландрия, 
быть может, даже Бавария. Как пишет обозреватель немецкой радиостанции Бернд Ригерт, 
некоторые регионы стремятся не к созданию отдельного государства, а всего лишь к большей 
автономии; другие же, как Шотландия и Каталония, хотят стать независимыми суверенными 
государствами. И не случайно, что ряд европейских политиков периодически выступают с 
предложением преобразования Европейского союза в «Европу регионов», разработки такой 
концепции существуют. 

Если продолжать аналогию с так называемыми сепаратистскими движениями в Европе и 
на постсоветском пространстве, то тут очевиден определенный хронологический люфт. На 
постсоветском пространстве первая волна сепаратизма была вызвана националистической 
политикой Азербайджана, Молдавии, Грузии и Украины. Это территории, входившие в разные 
времена в разные геополитические пространства. Несмотря на пребывание в составе 
Российской империи, затем в СССР, они стали переживать опасную для своей новой 
государственности трансформацию при смене геополитических векторов, что неизбежно вело 
к этнонациональным и этноконфессиональным конфликтам. При этом в самих этих 
республиках не был завершен процесс формирования титульной нации. 

Более того, как уже отмечало ИА REGNUM, потерявшие контроль над частью своих 
территорий постсоветские государства не пошли по пути широких демократических 
преобразований, повышения статуса и политического представительства меньшинств. Всё 
это вылилось в авторитарные способы, даже силовые, урегулирования межнациональных 
конфликтов. В итоге в Азербайджане разыгрывается тюркская националистическая карта для 
укрепления собственной легитимности без учета интересов армян Нагорного Карабаха. 
Аналогичные процессы происходили и происходят в Грузии, Молдавии и на Украине, где 
насаждение национального дискурса происходит за счет внедрения в массовое сознание 
мифов — примитивных схем противопоставления «своих» и «чужих». В этом принципиальное 
отличие постсоветского сепаратизма от европейского, хотя Европа также балансирует на 
уровне принятия силового сценария действий против своих сепаратистов. Что касается 
России, то в 1990-е годы ее тоже затронула волна регионального сепаратизма, которую 
удалось упредить. 

Отметим еще один момент. Если сепаратизм на постсоветском пространстве почти 
открыто сопровождался и сопровождается действиями так называемого внешнего 
дезинтегратора, который находится в альянсе с местными политическими и экономическими 
элитами, то пока не ясно, как действует и действует ли такой дезинтегратор на европейском 
направлении. Или мы имеет дело с процессами объективного свойства, возникающими на 
стыке глобализации и регионализации. При этом нельзя исключать того, что сепаратизмы на 
постсоветском пространстве и в Европе, а также на Ближнем Востоке, начнут дрейфовать 
навстречу друг другу с собственным багажом интернационализированных конфликтов. В этой 
связи председатель Европейского совета Дональд Туск заявил, что происходящее «вызывает 
обеспокоенность», потому что «никакого пространства для посредничества, инициатив или 
международных действий со стороны институтов ЕС и стран-членов в урегулировании 
политического кризиса в Каталонии — и не только там — нет», кроме эмоций, мнений и 
оценок. 

Формирующая новая геополитическая ситуация в Евросоюзе с проекций на некоторые 
страны постсоветского пространства нуждается в серьезном анализе. Пока приведем 
поверхностные выводы: в каждом государстве, где открыто проявляют себя сепаратистские 
движения, налицо кризис центрального управления. Центр — будь то Мадрид или столицы 
постсоветских республик, считающих себя «жертвами сепаратизма» — пропустили по разным 
причинам процесс формирования региональной национальной идентичности. Волна 



 
национального самоопределения, захлестнувшая всю Европу — от Испании до 
Донбасса, от Шотландии до Кавказа, набирает силу. Остановить ее только юридическими 
средствами теперь вряд ли удастся. 

ИА REGNUM. 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57,51  ▼ 0, 06 

EUR 67,89  ▼ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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